

La Grande Région, une région modèle pour l'économie circulaire

Le 30 novembre, l'Enterprise Europe Network (EEN) de la Chambre de Commerce a convié les représentants du réseau EEN de la Grande Région à une réunion en présence de Corinne Cahen, ministre et Présidente actuelle du Sommet des Exécutifs de la Grande Région, dans le but de discuter des projets communs transfrontaliers.

Lors cette rencontre, qui s'est symboliquement déroulée dans les locaux de la Maison de la Grande Région, la ministre a rappelé l'importance de la Grande Région et des actions transfrontalières concrètes réalisées par les acteurs économiques sur le terrain. Parmi différents secteurs économiques illustrés, elle a indiqué son souhait que la Grande Région devienne une région modèle pour l'économie circulaire, s'agissant ici pour les entreprises régionales d'un concept économique qui leur est bénéfique et pour lequel il y a beaucoup d'opportunités à saisir et de bonnes pratiques à mettre en valeur.

Un autre sujet important discuté avec les représentants du réseau a été la digitalisation qui, de manière transversale, touche tous les domaines économiques. Les technologies évoluant rapidement, de nouvelles compétences sont ainsi nécessaires et le développement de la formation continue des salariés y jouera un rôle crucial. La ministre soutient également l'ambition des acteurs économiques de la Grande Région d'organiser des missions économiques au sein même de cet espace économique transfrontalier qui, surtout pour les PME et les micro-entreprises, représente un vivier entrepre-



neurial très dense et propice au partage d'expertise, de savoir-faire et de connaissances. En effet, le microcosme économique de la Grande Région présente de nombreuses opportunités d'affaires encore à exploiter en termes de recherche de nouveaux partenaires d'affaires au niveau transfrontalier pour les chefs d'entreprise, sans devoir nécessairement se déplacer dans des pays ou continents plus lointains.

Enfin, la ministre a annoncé qu'un Sommet informel des Exécutifs de la Grande Région se réunira le 21 juin dans les locaux de la Chambre de Commerce afin de dresser un bilan intermédiaire de la Présidence luxembourgeoise. Sous le titre "The Greater Region goes Digital", un programme sera également dédié aux entreprises grand-régionales

qui, sur 2 jours, auront la possibilité de participer à un programme riche et varié de tables rondes, d'ateliers de travail, de mini-expositions, de pitches et de rencontres b2b autour de la thématique de la digitalisation.

Au vu de la panoplie des activités entreprises par les différents membres du réseau Enterprise Europe Network sur le territoire de la Grande Région et de l'hétérogénéité des structures professionnelles le représentant, la ministre Corinne Cahen a invité les membres du réseau EEN de la Grande Région à soumettre de nouveaux projets transfrontaliers. De son côté, Sabrina Sagromola, gérante de l'Enterprise Europe Network-Luxembourg et coordinatrice nationale, a indiqué que ce réseau se veut la force

vive d'une Commission européenne auprès des entreprises sur le terrain. Elle a également souligné que le but de la première rencontre de brainstorming de ce jour, qui s'inscrit dans la continuité des activités du groupe de travail "GREEN - Greater Region Enterprise Europe Network" se réunissant 2 fois par an, est de jouer la carte de la complémentarité pour rapprocher davantage les initiatives entreprises par l'ensemble des membres du réseau Enterprise Europe Network du monde politique et inscrire les actions économiques entreprises au programme d'action de la Présidence du Sommet de la Grande Région.

Pour rappel, l'Enterprise Europe Network est le plus grand réseau européen dédié à l'internationalisation et à l'innovation des entreprises. Les experts présents dans plus de 67 pays apportent aux entreprises un service d'information et de conseil dans les matières communautaires les plus complexes ainsi qu'un accompagnement spécialisé au développement tout au long de leurs projets d'innovation et d'internationalisation.

Créé en 2008, l'Enterprise Europe Network est cofinancé par la Commission européenne et par les organisations membres, dans le cadre du programme pour la compétitivité des entreprises et des PME, COSME. Le souhait de Sabrina Sagromola est que les membres du réseau Enterprise Europe Network de la Grande Région maintiennent à l'avenir cette réunion de brainstorming en fonction de la région qui détiendra la Présidence de la Grande Région, dans le but de présenter et de discuter de nouveaux projets transfrontaliers au niveau du programme du Sommet.